
 

 

 

      A la une ! 

Les réunions thématiques :  
le Débat entre au cœur du projet !

Le 15 mai dernier se déroulait à Saint-Brieuc la première des sept réunions 
thématiques qui permettent d’entrer plus précisément dans le détail du projet  
du parc d’éoliennes en mer, porté par Ailes Marines.
Après la question de l’énergie, de l’atterrage et du raccordement au réseau il 
s’agit cette semaine de se pencher sur la question de la filière industrielle et 
des retombées économiques.

Dès les premières réunions publiques le Maitre d’Ouvrage a mis l’accent sur 
les retombées économiques de son projet et plus particulièrement en termes 
d’emplois. 
Ce sont ces impacts en termes de retombées économiques, pris dans 
leur globalité, qui seront traités le 29 mai. Pour cela, deux vice-présidents 
du Conseil Régional de Bretagne viendront apporter leur éclairage et faire 
part de la manière dont le CR Bretagne pourrait accompagner le promoteur 
en matière d’emploi, de formation, de qualification et de développement 
économique.
Sur l’activité touristique, le président de la section « saisonniers » de l’UMIH 
(Union des Métiers et des Industries Hôtelières) nous apportera son point de 
vue quant à l’impact que ce projet pourrait avoir sur le tourisme.   

Enfin les directeurs du développement des ports de Brest et du Havre 
viendront tour à tour expliquer comment leur port pourrait être les premiers  
bénéficiaires de cette nouvelle filière industrielle des EMR (Energies 
Marines Renouvelables) et quelles retombées économiques sont 
espérées.

Nous vous attendons nombreux le 29 mai à Erquy pour échanger avec 
chacun de ces intervenants et et débattre avec le Maître d’ouvrage. 

▲
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A retenir
Réunion publique 

 •   Mercredi 29 mai 19h : 
L’Ancre des Mots - Erquy

      Réunion thématique :  
Filière industrielle et 
retombées économiques          
accueil par Christiane 
GUERVILLY, maire de  
Erquy ; interventions de :  
Georgette BREARD, Vice-
présidente du Conseil 
régional ; Loïg CHESNAIS-
GIRARD, Vice-président du 
Conseil régional ; Thierry 
GREGOIRE, Président 
UMIH saisonniers ;  
Jean-Jacques Le NORMENT,  
Directeur du Développement 
du port de Brest ; Gérard 
MERCHET, Directeur de  
« Le Havre Développement » ;   
 
et deux heures de débat 
avec la salle.

    Déroulé de la réunion
    Plan d’accès ici

débat public  
  du 25 mars au 24 juillet 2013

▲

Projet d’un parc éolien en mer 
au large de la baie de Saint-Brieuc

Mme GOUMRY - Ploufragan    
« C’est ma deuxième réunion publique. Je suis venue à celle de ce soir 
car je suis particulièrement attentive aux sujets d’environnement.  Je pense 
être présente également à celles du 5 juin et du 17 juillet, sur le paysage et 
l’impact visuel. J’apprécie l’organisation de ces réunions  publiques, qui 
débutent toujours à l’heure ! »

Yves GALLE  – Plerin
« Cette réunion publique m’invite à en savoir davantage sur 
le projet du Maître d’ouvrage, notamment sur les conditions 
de l’appel d’offres de l’Etat, que j’irai me procurer sur le site 
Internet. J’aurais aimé avoir plus d’informations sur les types 
d’éoliennes expérimentées et la raison de ce choix.  On voit 
que tout le monde s’intéresse à ce débat dans la région mais 
je regrette qu’il n’y ait pas plus de plaisanciers présents. »  

      Retour sur…

150 personnes étaient rassemblées le 15 mai à Saint-Brieuc pour parler « Energie, attérage et raccordement du parc 
au réseau national d’électricité ». 

▲

Vous trouverez le verbatim de la réunion ainsi que les enregistrements sonores et vidéo sur le site du Débat.

Nous avons recueilli à chaud vos réactions et vos sentiments.

ContACts : 
Commission Particulière du Débat Public  
pour le projet de parc éolien en mer, au large de la baie de Saint-Brieuc
16, rue de la Morgan - Bâtiment Énergie 22, porte B, 1er étage - 22360 LANGUEUX
Tél : 02 56 26 80 68
secretariatgeneral@debatpublic-eoliennesenmer22.org
www.debatpublic-eoliennesenmer22.org 
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      Participer 

N’oubliez pas… le  site Internet Interactif de la Commission, sur lequel vous avez la possibilité de : 
 - Poser vos questions 
 - Donner votre avis
 - Soumettre une contribution
 - Rédiger un cahier d’acteur

32 cahiers d’acteur ont déjà été envoyés à la CPDP.  Pour téléchargez les cahiers d’acteur disponibles cliquez ici 

249 questions ont été posées par écrit ou par sms à la CPDP pour le Maitre d’Ouvrage. A ce jour, 156 ont obtenu une 
réponse, soit 63%
Retrouvez ICI les premières réponses et posez vous aussi vos questions. 

Vous pouvez consulter de nombreuses informations et documents concernant le débat public 
et poser des questions sur le site : http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org 

Retrouvez toutes les informations dans la rubrique « Participer »  de notre site internet. 

▲

+ simple+ facilePosez vos questions  
par SMS au06 02 29 98 25

N O U V E A U

Ce débat est le vôtre, participez !

▲

         Ajustement du programme :

Nous rappelons que suite à une saisine de contre-expertise sur les impacts visuels du projet sur le paysage, la CPDP 
a décidé de modifier son calendrier des réunions publiques, qui a pour conséquence l’organisation d’une nouvelle 
réunion consacrée exclusivement à l’environnement.

Nous vous donnons donc rendez-vous :
mercredi 5 juin à 19h, à Pléneuf-Val-André (salle Guémadeuc) pour une réunion thématique portant  sur : 
l’environnement (biodiversité, faune et bruit)

      Du côté de la CPDP 

3 questions à Joseph MOYSAN, membre de la CPDP

Comment et pourquoi avez-vous accepté de devenir membre de la CPDP ?
J’ai participé à trois débats publics en tant que membre de l’équipe du Maitre d’Ouvrage 
ou en tant que « Assistant à Maître d’Ouvrage » pour des projets développés dans 
le Grand Port Maritime de Marseille, mais je n’avais jamais encore vécu un débat 
du côté de la Commission Nationale du Débat Public. Aussi, puisque jeune retraité, 
lorsqu’Antoine Dubout m’a sollicité j’ai tout de suite accepté.
Au sein de la Commission Particulière, j’essaie de mettre au service des autres membres 
de la CPDP mes connaissances en matière maritime pour permettre à chacun de mieux 
comprendre les enjeux et contraintes que peut rencontrer le Maître d’Ouvrage. Cela a 
été important, lors des travaux préparatoires du débat public par notre Commission, 
sur les questions de courantologie, de réglementation, mais surtout de circulation 
maritime, de Sécurité et de Sûreté dans et aux abords du parc.

C’est votre 1er débat public comme membre de CPDP, qu’est-ce qui vous marque aujourd’hui dans votre rôle ?
Avant tout, ce qui m’a surpris c’est l’importance du travail préparatoire que le Président, le Secrétaire Général et les 
membres de la Commission doivent accomplir, pendant plusieurs mois avant les réunions publiques.
Les rencontres avec les principaux acteurs associatifs, socio-économiques, politiques, etc.,  la découverte du projet 
et l’accompagnement du Maître d’Ouvrage pour que son dossier de présentation soit complet et compréhensible du 
grand public. 
Et puis l’organisation des 11 réunions publiques, la préparation de la documentation, la communication et l’information 
du public, la logistique que cela demande est très importante et essentielle pour assurer notre mission d’information 
de la population directement concernée par le projet.
Ces aspects m’avaient totalement échappé, quand j’étais membre de l’équipe de Maitrise d’Ouvrage au Grand port 
Maritime de Marseille, je ne les avais donc pas du tout anticipés.

Quel regard portez-vous sur ce débat public ?
A l’époque où j’étais membre et intervenant de la Maîtrise d’Ouvrage j’ai souvent dû faire face à des publics défavorables 
aux projets, voire hostiles et donc à être confronté à des réunions publiques houleuses dans lesquelles il était difficile 
de se faire entendre, de pouvoir exprimer un point de vue ou de donner une explication sans être interrompu par les 
opposants au projets.
Ici, jusqu’à présent, ce n’est pas le cas. Nous avons le souci de créer les conditions de débats autant que possible 
sereins où chacun, qu’il soit opposant ou favorable, puisse s’exprimer dans le respect et la tolérance des avis exprimés. 
Les nombreuses questions posées pendant les réunions et sur le site Internet de la Commission, le nombre des cahiers 
d’acteurs, prouvent l’intérêt que porte la population à ce projet. 
J’attends maintenant que le débat permette de faire émerger, chez les différents acteurs, des idées, des propositions, afin 
que le débat public puisse jouer pleinement son rôle et permette au Maître d’ouvrage d’en tirer des enseignements. 

▲

http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/docs/pdf-rp/reunion-290513/rp-290513-erquy.pdf
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/actualite/calendrier_view.html?id=6
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/informer/saint-brieuc-15-mai-2013.html
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/
mailto:contact%40debatpublic-eoliennesenmer22.org?subject=
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/participer/questions-reponses.html
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/participer/vos-avis.html
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/participer/soumettez-une-contribution.html
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/participer/redigez-un-cahier-d-acteur.html
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/participer/consulter-les-cahiers-d-acteur.html
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/participer/questions-reponses.html
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/
http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org/participer/participez-aux-reunions-publiques.html

